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(Continúa en la página 2)

«Jornada Diocesana de la Infancia»
Despertar al espíritu misionero: un camino de fe y compromiso

16 de febrero de 2025

Las noticias de la semana:

La transmisión de la fe a las nuevas generaciones es una de las grandes tareas de la Iglesia y, dentro de 
ella, la dimensión misionera cobra un papel fundamental. Inculcar desde la infancia el deseo de seguir 
los pasos de Jesús y de llevar su mensaje a los demás es un desafío que involucra a catequistas, forma-
dores y familias. En este contexto, la Diócesis de Segorbe-Castellón ha dado un paso adelante con la 
organización de la Jornada Diocesana de la Infancia que, bajo el lema “Comparto lo que tengo” busca 
aunar esfuerzos en la evangelización de los más pequeños en el contexto de la familia, la parroquia y la 
escuela.

La labor de catequistas, formadores y familias se vuelve imprescindible para acompañarlos en un ca-
mino que les permita descubrir la riqueza de seguir los pasos de Jesús, promoviendo valores como la 
solidaridad, la entrega y el compartir con los demás.

www.obsegorbecastellon.es

Vigilia de reflexión y oración contra
la trata de personas

Entrevista: Jon Solozabal
Delegado Diocesano para la Pastoral 
Vocacional: "El problema de la falta 
de vocaciones radica en que nos 
hemos cerrado a la vida
y a la voluntad de Dios"

Celebración de San Simeón y Santa Ana, 
patronos de Vida Ascendente
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Punto de mira

Un programa para crecer en la fe

La Jornada está convocada 
por nuestro Obispo y organi-
zada conjuntamente por las 
Delegaciones Diocesanas 
de Misiones, Catequesis e In-
fancia y Juventud de la Dió-
cesis de Segorbe-Castellón 
y se celebrará el próximo 
22 de febrero en el Semina-
rio Mater Dei. En el contexto 
del Jubileo 2025, esta jorna-
da busca reforzar la unidad 
en la transmisión de la fe y 
consolidar la sinodalidad en 
la misión evangelizadora. La 
iniciativa, coordinada por la 
Vicaría de Pastoral, surge de 
la necesidad de crear un es-
pacio de comunión en el que 
se refuercen los lazos entre 
los distintos actores que par-
ticipan en la formación cris-
tiana de los niños y jóvenes, 
con el propósito de compar-
tir experiencias y reforzar el 
compromiso con la transmi-
sión de la fe.

La Jornada se aprovechará 
para convocar un encuentro 
de catequistas  denominado 
"Cafequesis" que tiene como 
objetivo compartir las expe-
riencias de los catequistas 
sobre el día a día del acom-
pañamiento que realizan en 
el itinerario de iniciación cris-
tiana de sus catecúmenos.
Esta puesta en común es 
una oportunidad para cono-
cer los puntos débiles y for-
talezas de la metodología 
catequética para dar pasos 
decididos en una conversión 
pastoral misionera, como 
pide la Iglesia. La Diócesis 
de Segorbe-Castellón tiene 
claro que los niños y jóvenes 
son el futuro de la Iglesia. Por 
ello, apuesta por iniciativas 
que fortalezcan su fe y los 
preparen para ser testigos 
del Evangelio en el mundo 
y que el mensaje de Jesús 
siga haciéndose presente. 

La intención es reforzar el 
sentido misionero en los ni-
ños, promoviendo el lema 
de la Jornada de la Infancia 
Misionera: "Comparto lo que 
tengo". Tendrán un peso 
específico los valores de 
solidaridad, entrega y ser-
vicio, elementos esenciales 
en la formación de cristia-
nos comprometidos con la 
sociedad y con la Iglesia. Y 
es que cuando se cultiva el 
espíritu misionero desde la 
infancia, deja una huella im-
borrable en la vida de los 
niños. Iniciativas como esta 
les permiten descubrir que 
su fe no es solo algo per-
sonal, sino un regalo que 
pueden compartir con los 
demás. Además, les ayuda a 
entender que ser misionero 
no implica necesariamente 
viajar a tierras lejanas, sino 
vivir la caridad y el servi-
cio en su entorno cotidiano. 

Formar a los niños, adolescentes y jóvenes 
en la misión es sembrar en ellos las semi-
llas del Evangelio, confiando en que, con el 
tiempo, darán frutos de amor, servicio y en-
trega.
El encuentro contará con un programa va-
riado y dinámico que incluye actividades 
formativas, celebrativas y lúdicas. La jorna-
da comenzará con una acogida y almuer-
zo, seguido de la Eucaristía, que marcará 
el centro del evento. Posteriormente, habrá 
una actuación de Valiván, una compañía es-

pecializada en espectáculos infantiles con 
mensaje evangelizador, así como la entrega 
de premios del concurso de postales navi-
deñas. También se han organizado diferen-
tes  actividades como "Godly Play", una me-
todología que ayuda a los niños a acercarse 
a la Palabra de Dios a través del juego y la 
narración. 
El día culminará con una animación musical 
y un momento de oración y envío, en el que 
se reforzará la misión de cada participante 
como portador de la fe en su comunidad.
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El foco

Obispo de Segorbe-Castellón

Mons. 
Casimiro 
López 
Llorente

“Encuentro diocesano de la Infancia”

Queridos diocesanos, y, 
muy en especial, queridos 
niños y niñas.
Nos estamos preparando 
para el Encuentro dioce-
sano de la Infancia. Ten-
drá lugar el sábado, 22 
de febrero, en el Semina-
rio diocesano Mater Dei. 
Este Encuentro integra la 
Jornada de Infancia Mi-
sionera, que veníamos 
celebrando cada año en 
enero, y la amplía a todos 
los niños y niñas, de 7 a 12 
años, que se encuentran 
en el proceso de Inicia-
ción cristiana. Será una 
alegría encontrarnos con 
centenares de niños y ni-
ñas venidos de todos los 
rincones de la Diócesis, 
acompañados por sus pa-
dres, catequistas, profe-
sores y sacerdotes. Todos 
estáis invitados a este día 
de fiesta para compartir 
la alegría de nuestra fe 
y amistad con Jesús, de 
sentirnos parte de su gran 
familia, la Iglesia, y de ser 
llamados a la misión de 
llevar a otros al encuentro 
con Jesús vivo.        
En palabras del Papa 
Francisco, Jesús llama a 
todos los bautizados a ser 
sus discípulos misioneros 
para llevar a todo el mun-
do la alegría del Evange-
lio. Porque el amor que 
Dios nos ofrece en su Hijo 
Jesús, muerto y resucita-
do, para que todos ten-
gan Vida en abundancia, 
está destinado a todos. 
También los niños y niñas 
están llamados a amar y 
seguir a Jesús y a llevarlo 
a los de cerca y a los de 
lejos. 
Los niños y niñas, prota-
gonistas, junto con Jesús, 
del Encuentro diocesano, 
se encuentran en el pro-
ceso de Iniciación cristia-
na. No olvidemos que se 

trata de un proceso en el 
que interactúan la acción 
gratuita y precedente de 
Dios y la acogida perso-
nal en libertad del amor 
gratuito de Dios. Para ello 
es necesario anunciarles 
que Jesús vive, que Jesús 
los ama personalmen-
te a cada uno y que está 
a su lado para ayudar-
les, sanarlos y salvarlos; 
es preciso acompañarles 
para que se encuentren 
cada uno con Jesús en la 
escucha de su Palabra, 
en la oración y los sacra-
mentos, invitarles al se-
guimiento de Jesús en la 
vida cristiana personal en 
el seno de la comunidad, 
y de animarles a una res-
puesta clara y sin dilacio-
nes en su compromiso 
misionero para llevar a 
otros niños al conocimien-
to de Jesús y ayudarles 
en sus necesidades. Estos 
cuatro pasos son necesa-
rios para el crecimiento en 
nuestros pequeños de la 
nueva Vida que recibieron 
en su bautismo y que les 
llama a ser discípulos mi-
sioneros. 
No podemos hurtar a los 
pequeños escuchar la lla-
mada de Jesús a compar-
tir su misión. Recordando 

el Congreso nacional de 
vocaciones, recién cele-
brado en Madrid, también 
a nuestros pequeños he-
mos de ayudarles a ha-
cerse la pregunta: “¿Para 
quién soy yo?”. Así podrán 
ir descubriendo la llama-
da que Jesús les hace, el 
camino concreto de su 
seguimiento y la misión 
que Él les encomienda 
como bautizados.  
El lema elegido para este 
Encuentro diocesano es 
“Comparto lo que tengo”; 
es el lema de Infancia 
misionera de este año. 
Debe ser entendido en 
continuidad con el lema 
de Infancia misionera del 
año pasado: “Comparto 
lo que soy”. La misión a la 
que nos llama Jesús no es 
sólo dar cosas. Los niños y 
niñas, como el adolescen-
te, el joven, el adulto, pue-
den y deben compartir lo 
que cada uno es: su fe, su 
amor a Dios y al prójimo, 
su pertenencia a la Iglesia. 
Y puede y debe compartir 
también lo que tiene: su 
alegría, su oración, su ca-
riño y también, ¿cómo no?, 
su aportación económica.
La misión es compartir 
con los demás con alegría 
lo que somos por el bau-

tismo, a saber, hijos ama-
dos por Dios, para que 
su amor llegue a todos; 
es compartir con otros la 
amistad con Jesús, la fe y 
la confianza en Él, que nos 
da luz, esperanza y aliento 
en nuestro día a día y nos 
envía a vivir la caridad con 
todos. Quien ha tenido 
la dicha y la experiencia 
de conocer, encontrarse 
con Jesús y seguirle, se lo 
dice a los demás; comu-
nica con su palabra y su 
vida aquello que ha ex-
perimentado, visto y oído. 
Quien sabe apreciar con 
gratitud el don tan bello 
de la amistad con Jesús 
siente la necesidad de 
comunicarlo a los otros. 
Compartir lo que soy es 
también sentirse unido a 
todos los niños del mun-
do y a nuestros misione-
ros que llevan por todo 
el mundo el Evangelio, la 
vida de fe, la alegría de ser 
hijos de Dios. Compartir lo 
que soy es compartir lo 
poco o mucho que tengo 
con los que menos tienen. 
Los pequeños intuyen 
muy bien y celebran con 
alegría que ellos también 
son amigos de Jesús, 
miembros de la gran fa-
milia de la Iglesia, llama-
dos a ser ‘piedras vivas’ de 
este Cuerpo que forma-
mos todos los bautizados 
y que ellos están envia-
dos a la misión de llevar 
el Evangelio a todos; ellos 
quieren ser “pequeños 
misioneros” (san Juan Pa-
blo II); y ellos saben que 
su compromiso es muy 
importante para que el 
amor de Dios, recibido en 
Jesús, llegue a todos, en 
especial a los niños tan 
necesitados en los llama-
dos ‘países de misión’. 
Hasta el día del Encuentro 
diocesano, os saludo a to-
dos 
 
Con mi afecto y bendición

"La misión es compartir con los demás, con 
alegría,  lo que somos por el bautismo" 
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El pulso de la Diócesis

8 Mercadillo Solidario por la Paz. La iniciativa estu-
vo organizada por el Colegio Virgen del Carmen de Vi-
la-real, y tenía como beneficiaria a la ONG Karit. Hubo 
una gran respuesta tanto del alumnado como de los 
familiares y los fondos se han destinado al "fortaleci-
miento de la educación en Busogo, Ruanda, fase IV”.

8 Encuentro vocacional en Ribesalbes. Estuvo diri-
gido a los jóvenes que se están preparando para reci-
bir el sacramento de la Confirmación bajo el lema «El 
amor de Dios llena el corazón». Las Hnas. de la Sa-
grada Familia de Nazaret abordaron la vocación como 
camino al sacerdocio, la vida religiosa o el matrimonio.

8 Clero Joven. El encuentro mensual se celebró en 
Oropesa, acogidos por el párroco D. Jose Miguel Sala.
Versó sobre el Jubileo a partir de las reflexiones sobre 
la esperanza del P. Helter, Rector del Seminario Re-
demptoris Mater de La Paz, Bolivia, que animó al clero 
a vivir su vocación con alegría y confianza en el Señor.

8 50º Aniversario de la Facultad de Teología. D. Ca-
simiro participó en la celebración conmemorativa en 
la que se invistió Doctor Honoris Causa al Excmo. y 
Rvdmo. Cardenal D. Kurt Koch, presidente del Ponti-
ficio Consejo para la Promoción de la Unidad de los 
Cristianos.

8 Las Amas de Casa de Llucena celebran a Santa 
Águeda.  La jornada comenzó con la solemne 
Eucaristía en la iglesia parroquial presidida por mosén 
Héctor Gozalbo, en el 35 aniversario de la Asociación. 
Al finalizar, los fieles veneraron la imagen de la santa. 
La jornada concluyó con una comida de fraternidad 
en el Hotel El Prat de Llucena.

8 Ciclo de Filosofía y Teología en el Mater Dei. Ya 
puedes inscribirte en el segundo semestre de este 
curso para crecer en conocimiento y fe dentro del 
programa de formación religiosa de la Diócesis. Ofre-
ce una comprensión completa de la Sagrada Escritu-
ra, la Antropología teológica, la Sociología de la Reli-
gión y los Sacramentos de Iniciación Cristiana.
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El pulso de la Diócesis

Jérica rinde culto y devoción a Santa Águeda

Los fieles honraron a su 
patrona en una jornada 
que estuvo marcada por 
la fe y la devoción. Los 
actos comenzaron a mi-
tad mañana con la ofren-
da floral, en la que parti-
ciparon las reinas de las 
fiestas, las autoridades y 
numerosos fieles. 
Le siguió la celebración 
de la Eucaristía que estu-
vo presidida por el Obis-
po y concelebrada por 
varios sacerdotes de la 

Diócesis, entre los que se 
encontraba el párroco, D. 
Pablo Durán. En su homi-
lía, D. Casimiro destacó la 
importancia de la fideli-
dad a Dios y la humildad, 
valores que marcaron la 
vida de la santa mártir. En 
la celebración, se entre-
gó un diploma de reco-
nocimiento a las mujeres 
que llevan 25 años al ser-
vicio de Cáritas. La cele-
bración concluyó por la 
tarde con la procesión.

Misa de acción de gracias en el quinto aniversario de las Ordenaciones Diaconales

Algunos de los diáconos 
permanentes de la Dió-
cesis de Segorbe-Caste-
llón se han reunido  para 
conmemorar el quinto 
aniversario de su Or-
denación Diaconal, un 
acontecimiento que tuvo 
lugar en febrero de 2020. 
La celebración, marcada 
por un profundo senti-
miento de acción de gra-
cias, se llevó a cabo en 
el mismo templo donde 
recibieron el Sacramen-
to del Orden, la Conca-
tedral de Santa María, 
Castellón. La Eucaristía, 
que coincidió con la Misa 
parroquial, fue presidi-
da por D. Nuno Vieira, 
miembro de la Comisión 
de Acompañamiento de 
los Diáconos Permanen-
tes.
En su homilía, D. Nuno 
evocó con emoción los 
momentos vividos du-
rante la ordenación y 
destacó la importancia 
del diaconado perma-
nente como servicio a la 

Iglesia y a la comunidad. 
Además, dedicó unas pa-
labras afectuosas a las 
esposas de los diáconos, 
agradeciendo su acom-
pañamiento fiel y su ab-
negación en los momen-
tos de mayor entrega. 
“Vuestra generosidad es 
ejemplar; sois un pilar 
fundamental en la vida y 
el ministerio de vuestros 
esposos, apoyándolos en 
sus tareas pastorales en 
distintos puntos de nues-
tra diócesis”, expresó D. 

Nuno Vieira, subrayando 
el papel esencial de la fa-
milia en el sostenimiento 
de la vocación diaconal. 
El encuentro concluyó 
con un ambiente de fra-
ternidad, renovando el 
compromiso de servicio 
de los diáconos y sus fa-
milias en la misión evan-
gelizadora de la Diócesis 
de Segorbe-Castellón. 
Desde la época apostó-
lica, la Iglesia ha tenido 
gran veneración por el 
orden sagrado de los diá-

conos a quienes se “les 
impone las manos no en 
orden al sacerdocio, sino 
al ministerio. Así confor-
tados con la gracia sa-
cramental, en comunión 
con el Obispo y su pres-
biterio, sirven al Pueblo 
de Dios en el ministerio 
de la liturgia, de la pala-
bra y de la caridad”.
Su misión es de servicio 
a la comunidad eclesial, 
y se puede ejercer en el 
ámbito litúrgico y pasto-
ral.

Burriana celebra a su Patrón en el Año Jubilar

Burriana ha celebrado la 
festividad de San Blas, su 
Patrón, en el contexto del 
Año Jubilar 2025, bajo el 
lema «Peregrinos de es-
peranza». Durante nue-
ve días, la Iglesia de San 
Blas acogió un novena-
rio en el que se reflexio-
nó sobre el testimonio 
de fe y esperanza de los 
mártires católicos, con 
especial atención a la fi-
gura de San Blas, médi-
co, mártir y obispo de Se-

baste, en Armenia. El día 
de la festividad de San 
Blas, se celebró la Misa 
solemne presidida por D. 
Pedro Miguel Cid, prior 
de la Basílica de Burria-
na, y concelebrada por 
sacerdotes del arcipres-
tazgo y otros presbíteros 
invitados. Por la tarde, la 
imagen del santo reco-
rrió en procesión las ca-
lles acompañada por los-
fieles que manifestaron 
la devoción a su Patrón.
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Las noticias de la semana

D. Casimiro destaca el papel de los mayores en la Iglesia durante la Misa de Vida Ascendente
El pasado 3 de febrero, 
los miembros del movi-
miento Vida Ascendente 
de la Diócesis de Segor-
be-Castellón celebraron 
a sus santos patronos, 
San Simeón y Santa Ana, 
con una Eucaristía en la 
Concatedral de Santa 
María, en Castellón. La 
Misa fue presidida por D. 
Casimiro López Llorente, 
que estuvo acompañado 
entre otros sacerdotes 
por el nuevo consiliario, 
D. Juan Francisco Forca-
da. La celebración supu-
so una reflexión profunda 
sobre la fe, la esperanza 
y la misión de los mayo-
res en la Iglesia. 
El Obispo destacó la im-
portancia de San Simeón 
y Santa Ana como mo-
delos de fe y esperanza. 
Ambos, a pesar de su 
avanzada edad, fueron 
elegidos por Dios para 

reconocer al Mesías en 
el niño Jesús, para que 
se cumpla la promesa 
de salvación. D. Casimi-
ro recordó también que 
el Espíritu Santo guiaba 
a Simeón hacia el en-
cuentro con Jesús, y a 
Ana le permitió anunciar 
la llegada del Salvador a 
aquellos que esperaban 
la liberación de Jerusa-
lén. Invitó a los presentes 

a seguir el ejemplo de 
estos santos en su vida 
diaria, buscando siempre 
reconocer la presencia 
de Cristo en medio de 
nosotros. «Él está pre-
sente en la Palabra, en la 
Eucaristía, en cada uno 
de nosotros», afirmó.
Asimismo, puso en va-
lor el papel vital de este 
movimiento, que tiene 
como misión fortalecer la 

fe, fomentar la amistad y 
ofrecer esperanza, espe-
cialmente a los mayores, 
muchos de los cuales se 
enfrentan a la soledad y 
a las dificultades de la 
edad avanzada. Les ex-
hortó a ser testigos de 
esperanza y cercanía y 
a vivir con la certeza de 
que Dios nunca abando-
na, incluso en los mo-
mentos más difíciles. 

El Proyecto Social para vivir el Jubileo de la Esperanza se centra en la trata de personas
El pasado 8 de febrero, 
con motivo de la me-
moria litúrgica de Santa 
Josefina Bakhita, la Igle-
sia celebró la XI Jornada 
Mundial de Oración y Re-
flexión contra la Trata de 
Personas, bajo el lema 
«Embajadores de la es-
peranza: juntos contra la 
trata de personas».
Coincidiendo con el Año 
Jubilar, la Iglesia anima a 
reflexionar sobre proyec-
tos concretos que contri-
buyan a visibilizar y com-
batir esta grave realidad. 
Así se ha presentado el 
Proyecto Social para vivir 
el Jubileo de la Esperan-
za con especial mirada 
a los que más sufren. En 
nuestra Diócesis el pro-
yecto se ha concretado 
en la celebración de la 
Jornada de oración y re-
flexión dando visibilidad 
a la realidad de la trata 
de personas, la explo-
tación sexual y laboral, 
como un signo de los 
tiempos.  De esta forma 

se da a conocer también 
la labor y respuesta de la 
Iglesia, que desde hace 
años vienen dando las 
diversas congregaciones 
religiosas y proyectos 
de Cáritas, acogiendo a 
las personas heridas por 
el drama que han vivido, 
acompañando sus pro-
cesos y restaurando su 
dignidad agraviada, ade-
más de contribuir a pre-
venir, sensibilizar y con-
cienciar. La celebración 
de la Jornada de oración 
y reflexión contra la trata, 

que tuvo lugar en la Con-
catedral de Santa María 
se ofreció para motivar 
la reflexión y la oración 
sobre estas realidades 
de sufrimiento "que ne-
cesitan y reclaman de 
nosotros, como Iglesia, 
ese clima de esperanza y 
confianza, como signo de 
un nuevo renacimiento”, 
según explicó el Direc-
tor del Secretariado para 
las Migraciones y para 
la Movilidad Humana, D. 
Juan Crisóstomo. Cabe 
recordar que la trata de 

personas adopta diver-
sas formas y emplea dis-
tintos métodos en la 
captación, el traslado y 
la recepción de las vícti-
mas con el fin de explo-
tarlas. Estas formas de 
explotación incluyen la 
explotación sexual y la-
boral, la utilización para 
actividades delictivas, los 
matrimonios forzados y 
la extracción de órganos.
El Papa Francisco, su-
braya la urgencia de ser 
«Embajadores de la Es-
peranza» en un mundo 
complejo y herido, para 
luchar contra la trata, 
erradicar esta forma de 
esclavitud y promover 
una humanidad libre e 
igualitaria (consulta en el 
código QR todo el conte-
nido del Jubileo).
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La entrevista

1.- ¿Cuál ha sido el objetivo de este congreso?
El objetivo fundamental es recibir una palabra de la Igle-
sia, una palabra que nos aliente, que nos ayude, que nos 
anime a seguir en esta tarea de evangelización y no per-
der la esperanza frente al reto que se nos plantea hoy en 
día, que es llevar a Jesucristo al hombre de hoy.

2.- ¿Cuál ha sido la participación diocesana y cómo os 
habéis preparado?
Junto con nuestro Obispo, D. Casimiro, nos han acompa-
ñado los vicarios General y de Pastoral , miembros de los 
dos seminarios de nuestra Diócesis, varios seminaristas,  
miembros de la vida consagrada, varios matrimonios, al-
guna pareja de novios también, y representantes de las 
diferentes delegaciones diocesanas y de otras realida-
des de la Diócesis.
Nos hemos preparado trabajando en comunión a partir 
del documento presentado por la Conferencia Episcopal 
Española que trata de dar respuesta al lema del Congre-
so: "¿Para quien soy?".

3.- ¿Cuál es la enseñanza de esta frase? 
Responde al problema fundamental del hombre de hoy, 
del hombre de la sociedad actual en la que vivimos, y 
que no sabe para qué vive porque ha dado la espalda 
a Dios. Desde la antropología cristiana sabemos que el 
hombre se realiza en la medida en que responde a la 
voluntad de Dios. El hombre está llamado a amar y ser 
amado. Entonces, si yo no tengo a quien amar, si no ten-
go a nadie que me ame, mi vida pierde el sentido. En 
este sentido, la Iglesia quiere devolvernos esta vocación 
fundamental que es haber sido amados por Dios. 

4.- ¿Dónde reside la importancia de que las personas 
reconozcamos esa llamada y podamos responderla?
No es que sea importante responder a esta llamada, es 
que es fundamental, porque sabemos que nuestra feli-
cidad, nuestra realización como persona, radica en res-
ponder a este plan que Dios tiene con cada uno de no-
sotros. En este sentido, es importante que nos dejemos 
ayudar por la Iglesia, que la Iglesia nos ayude a través del 
don de la fe a responder a lo que Dios quiere de nuestra 
vida, ya sea formar una familia a través del matrimonio, 
a dedicar nuestra vida a la Iglesia a través del ministerio 
ordenado o la vida consagrada. 

5.- Desde tu posición como Delegado para la Pastoral 
Vocacional, ¿cuál es en este momento la salud de las 
vocaciones en nuestra Diócesis? 
Yo creo que la salud es mala, en general. ¿Y por qué digo 
esto?, pues porque ha habido un problema fundamental 
en la Iglesia y es que no se ha admitido la encíclica Hu-
manae Vitae. Nos hemos cerrado a la vida y nos hemos 
cerrado a la voluntad de Dios. Si no hay hijos no hay vo-
caciones. Las vocaciones salen de las familias cristianas 
abiertas a la vida. Lo primero que hay que recuperar es 
el magisterio de la Iglesia, lo que la Iglesia nos quiere 
dar, que no es otra cosa que la vida eterna. Una familia 
que vive abierta a la vida, que transmite a sus hijos, que 
se puede dar la vida más allá de la muerte y del egoís-
mo que produce en nosotros el pecado. Si un joven de 
hoy en día ve eso en su casa no tendrá problema para 
entregar su vida y su libertad a la voluntad a Dios. El pro-
blema vocacional no es en sí el problema, el problema 
es la transmisión de la fe. En nuestra Diócesis tenemos 
itinerarios que llevan al hombre de hoy a la fe. Es cier-
to que las vocaciones actuales son, fundamentalmente, 
extranjeras y pocas a nivel local, pero las que hay salen 
de realidades en las que la fe se vive seriamente y en 
general de familias cristianas, de familias que viven la 
apertura a la vida. Por ello, el problema vocacional, resi-
de, en primer término, en no estar abiertos a la vida y a 
transmitir la fe.

6.- Desde el objetivo pastoral, ¿cómo se está promo-
viendo el acompañamiento vocacional en nuestra Dió-
cesis? 
Nuestro trabajo fundamentalmente es acompañar a las 
familias y a la comunidad cristiana para que puedan vivir 
su vocación a la vida. Si nuestros jóvenes tienen detrás 
una comunidad cristiana que vive la fe, que los apoya y 
tienen a su vez el respaldo de una familia que vive abierta 
a la vida, pues pueden caminar, frente a las dificultades, 
frente a sus pecados, frente a sus miedos, aventurarse 
en esta llamada de Dios, que siempre es una aventura, 
pero si tienes la compañía de testigos, personas que te 
guían, que ves en ellos cumplida de alguna manera tam-
bién esta promesa que Dios nos hace de vivir en el amor, 
eso ayuda. En esto es en lo que estamos trabajando, en 
apoyar lo que la Iglesia nos ha dado, que es que se viva 
la fe que hemos recibido en el bautismo. 

"El problema de la falta de 
vocaciones radica en que nos 
hemos cerrado a la vida y a la 

voluntad de Dios"

Jon Solozabal, Delegado Diocesano para la Pastoral Vocacional

El pasado fin de semana, la Diócesis de Segorbe-Cas-
tellón participó en el Congreso Nacional de Vocaciones 
que bajo el lema "¿Para quien soy?" sitúa la búsqueda 
de respuesta en el ámbito del discernimiento que se 
realiza en la Iglesia, como asamblea de llamados. La 
participación diocesana, encabezada por nuestro Obis-
po, ha respondido a la llamada del por qué la cuestión 
vocacional es un reto de nuestro tiempo y de nuestra 
Iglesia a la que hay que dar respuesta.
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PRIMERA LECTURA
Jeremías 17, 5-8

Esto dice el Señor: "Maldito 
quien confía en el hombre, y 
busca el apoyo de las cria-
turas, apartando su corazón 
del Señor. Será como cardo 
en la estepa, que nunca re-
cibe la lluvia; habitará en un 
árido desierto, tierra salobre 
e inhóspita. Bendito quien 
confía en el Señor y pone 
en el Señor su confianza. 
Será un árbol plantado junto 
al agua, que alarga a la co-
rriente sus raíces; no teme la 
llegada del estío, su follaje 
siempre está verde; en año 
de sequía no se inquieta, ni 
dejará por eso de dar fruto".

SALMO RESPONSORIAL
 Salmo 1, 1-2. 3. 4 y 6

R/. Dichoso el hombre que 
ha puesto su confianza en 
el Señor.

Dichoso el hombre que no 
sigue el consejo de los im-
píos, ni entra por la senda de 
los pecadores, ni se sienta 
en la reunión de los cínicos; 
sino que su gozo es la ley 
del Señor, y medita su ley 
día y noche. R

Será como un árbol planta-
do al borde de la acequia: 
da fruto en su sazón y no se 
marchitan sus hojas; y cuan-
to emprende tiene buen fin. 
R

No así los impíos, no así; 
serán paja que arrebata el 
viento. Porque el Señor pro-
tege el camino de los justos,
pero el camino de los impíos 
acaba mal. R

SEGUNDA LECTURA
1 Corintios 15, 12. 16-20

Hermanos:
Si se anuncia que Cristo 
ha resucitado de entre los 
muertos, ¿cómo dicen algu-

«Dichosos los pobres; ¡ay de vosotros, los ricos!»
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nos de entre vosotros que no 
hay resurrección de muer-
tos?. Pues si los muertos no 
resucitan, tampoco Cristo 
ha resucitado; y, si Cristo no 
ha resucitado, vuestra fe no 
tiene sentido, seguís estan-
do en vuestros pecados; 
de modo que incluso los 
que murieron en Cristo han 
perecido. Si hemos puesto 
nuestra esperanza en Cristo 
solo en esta vida, somos los 
más desgraciados de toda 
la humanidad. Pero Cristo 
ha resucitado de entre los 
muertos y es primicia de los 
que han muerto.

EVANGELIO
Lucas  6, 17. 20-26

En aquel tiempo, bajó Jesús 
del monte con los Doce y se 
paró en una llanura, con un 
grupo grande de discípulos 
y una gran muchedumbre 
del pueblo, procedente de 
toda Judea, de Jerusalén y 
de la costa de Tiro y de Si-
dón. Él, levantando los ojos 
hacia sus discípulos, les de-
cía:

El Papa
de cerca

Papa Francisco

"Bienaventurados los po-
bres, porque vuestro es el 
reino de Dios.
Bienaventurados los que 
ahora tenéis hambre, por-
que quedaréis saciados.
Bienaventurados los que 
ahora lloráis, porque reiréis.
Bienaventurados vosotros 
cuando os odien los hom-
bres, y os excluyan, y os in-
sulten y proscriban vuestro 
nombre como infame, por 
causa del Hijo del hombre. 
Alegraos ese día y saltad 
de gozo, porque vuestra re-
compensa será grande en 
el cielo. Eso es lo que hacían 
vuestros padres con los pro-
fetas.
Pero ¡ay de vosotros, los ri-
cos, porque ya habéis reci-
bido vuestro consuelo!.
¡Ay de vosotros, los que es-
táis saciados, porque ten-
dréis hambre!.
¡Ay de los que ahora reís, 
porque haréis duelo y llora-
réis!.
¡Ay si todo el mundo habla 
bien de vosotros!. Eso es lo 
que vuestros padres hacían 
con los falsos profetas".

En su misión, Jesús ha-
bló repetidamente de la 
importancia de proteger, 
acoger y amar a los más 
pequeños.
Sin embargo, aún hoy, en 
el mundo, cientos de mi-
llones de menores se ven 
obligados a trabajar, a pe-
sar de no tener la edad 
mínima para someterse a 
las obligaciones de la edad 
adulta, y muchos de ellos 
están expuestos a trabajos 
especialmente peligrosos. 
Por no hablar de los niños 
y niñas que son esclavos 
de la trata para la prostitu-
ción o la pornografía, y de 
los matrimonios forzados. 
Y esto es algo amargo. 
Nos cuesta reconocer la 
injusticia social que lleva a 
dos niños, que quizá viven 
en el mismo barrio o blo-
que de apartamentos, a 
tomar caminos y destinos 
diametralmente opuestos 
porque uno de ellos nació 
en una familia desfavore-
cida. Una fractura humana 
y social inaceptable: entre 
los que pueden soñar y los 
que deben sucumbir. Pero 
Jesús nos quiere a todos 
libres y felices; y si ama 
a cada hombre y a cada 
mujer como a su hijo y a 
su hija, ama a los más pe-
queños con toda la ternura 
de su corazón. Por eso nos 
pide que nos detengamos 
a escuchar el sufrimiento 
de los que no tienen voz, 
de los que no tienen edu-
cación. Luchar contra la 
explotación, especialmen-
te la infantil, es la manera 
principal de construir un 
futuro mejor para toda la 
sociedad. Doy las gracias a 
todos los que no miran ha-
cia otro lado cuando ven a 
niños obligados a conver-
tirse en adultos demasiado 
pronto. 

Audiencia General
15-01-25

Los más amados
por el Padre


